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Dictamen de Ias comisiones 

Honorable Cámara: 

Las comrsrones de Intereses Marítmos, Fluvia- 
les, Pesqueros y Portuarios y de Economías y De- 
sarrollo Regional han considerado el proyecto de re- 
solución del señor diputado Cavallero, por el que soli- 
cita al Poder Ejecutrvo disponga convocar al Comr- 
té Federal de la Hidrovía Paraguay-Paraná, y, por 
las razones expuestas en el Informe que se acom- 
paña y las que dará el miembro informante, acon- 
sejan la aprobación del siguiente 

Proyecto de declaración 

La Cámara de Diputados de la Nación 

DECLARA: 

Que vería con agiado que el Poder Elecutwo, a 
través de los organismos correspondientes, proceda 
a promover la convocatoria al Comité Federal de 
la Hidrovía Paraguay-Paraná para tratar la conti- 
nuidad del programa de esa obra vital para el de- 
sarrollo e mtegración del htoral argentino y una 
parte Importante del Meicosm, que cuenta con el 
fmanciamiento prevrsto en la Ley de Presupuesto 
25.237. 

Sala de las comisrones, 7 de abrrl de 2000 

Carlos Maestro. - Carlos D. Snopek. 
- Jorge A. Obeid. - Raúl J. Solmoi- 
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rago. - María del Carmen Linares. 
- José L. Saquer. - Ernesto A. Lof- 
fler. - Omar E. Becerra. - Juan C. 
Olivero. - Pablo D. Fernández. - 
Luis A. Chaparro Sebriano. - Móni- 
ca S. Arnaldi. - Fortunato R. Camba- 
reri. - Héctor J. Cavallero. - Zule- 
ma B. Daher. - Roberto R de Ba- 
riazarra. - Marcelo L. Dragan. - 
María R. Drisaldi. - Alejandro N. 
Fernández. - Pablo A. Fondevila. - 
Angel 0. Geijo. - Miguel A. Jobe. 
- Jorge R. Pascual. - Elsa S. Qui- 

roz. - Hugo D Toledo - Luis A 
Trejo. - Ricardo N. Vago - Arnol- 
do M. P. Valdovinos. - Humberto 
A. Volando. - Ovidio 0. Zuñiga. 

INFORME 

Honorable Cámara. 

Las comrsrones de Intereses Marítnnos, Fluviales, 
Pesqueros y Portuarios y de Economías y Desa- 
rrollo Regional al consrderar el proyecto de lesolu- 
crón del señor diputado Cavallelo, creen mnece- 
sario abundar en más detalles que los expuestos en 
los fundamentos que lo acompañan, por lo que los 
hacen suyos y así lo expresan. 

Carlos Maestro. 

FUNDAMENTOS 

Señor presidente: 
La necesidad de la convocatorra del Comité Fe- 

dela1 de la Hrdrovía Paraguay-Paraná surge ante 
la urgencia de tomar decisiones acerca de la conti- 
nuidad del Programa Hidrovía Paraguay-Paraná. 
Este comité federal que está integrado por las pro- 
vincias de Buenos Aires, Santa Fe, Entre Ríos, Cha- 
co, Formosa, Corrientes y Misiones tiene la urgen- 
te necesidad de saber qué decisión se tomará poi 
parte del Poder Ejecutivo para reahzar la obra de 
llevar a diez (10) pies de dragado desde el puerto 
de Santa Fe hasta el puerto de Asunción del Para- 
guay con las correspondientes rectifrcacrones de cur- 
vaturas y el balizamiento a los fines que pueda 
funcionar las veinticuatro (24) horas. 

Esto obra de acuerdo al presupuesto 2000 pro- 
mulgado por ley 25.237 y pubhcado en el Boletín 
Oficial del 10 de enero de 28000~ cuenta con un fi- 
naciamiento de $ 120.000.000 distribuidos en los 
próximos cuatro (4) años a partir del año 2000 m- 
clus1ve 

La decisión política a tomar es, si se le extiende 
la concesión del dragado a la empresa Hldrovías 
S. A., por un valor del 16 % del monto del con- 
trato que actualmente tiene para el dragado y el 
mantenimiento desde el canal Emillo Mitre hasta 
el puelto de Santa Fe que en principio estaría en- 
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cuadrado dentro dc los márgenes legales de exten- 
slón que admite la Ley de Coweslón dc Obla Pú- 
blica, lo cual tendría la ventala del I~XIO mmedlnto 
de las obla$, que ademk Incluye el diagado del 
“vaso” y del canal de acceso al canal Central de 
los pueltos de Santa Fe y Reconquista. 

La otla poslbllldad es el láprdo llamado a hcl- 
taclón pílbhca que tlene la ventaja de asegula un,~. 
mayor traspalencía en el plocedlmlento y la ciesven- 
t‘li,l de que dicho tlknlte hcltcitw1o alnlg¿,rd el m:c~ 
de los tlabalos entre seis (6) meses y un ( P ) año 
aproxlmLldamente. 

La ulgencla de la toma de decls& se colles- 
ponde con la slgnaflcatlva balante que sufle el lío 
Paraná, lo cual encarece el Iraslado de 1~s convo- 
ycs de barcazas fundamentalmente desde el polo 
solero de los estados del su1 de Blas11 y de las Re- 
púbhcas del Palaguay y Bolwia 

Destaco que el costo del tlasl‘tdo en barcaza por 
tonelada si esta obla estuvlera leahzad,l, estaría 
en el orden de aproximadamente qumce (15) dó- 
1‘~~s la tonelada y luego otros aproxlmadam~nte 
cntle qumce (15) y dleclslete (17) dólares desde 
los pueltos de las plo~mclas de Santa Fe y Buenas 
Aues hasta 1101 elemplo al puelto de Roteldam, 
puelto de entrada del destino fmal de las expor- 
taciones en cuestión El costo total por tonelada 
estará por la hldlovía Palaguay-P‘naná hasta el 
puelto de Roterdam en un olden de los tlemta y 
cmco (35) dólares pal tonelada, mlentlas que los 
embalques pol el puelto de Palanaguá --ISlasil- 
declarado como un puelto “sucio” y semlcolapsado 
lnclmdos los fletes felrovlanos y tellestres londall 
aproximadamente en cuarenta y cmco (45) dó- 
lales la tonelada. 

Es, a todas luces ventajoso tanto pala los ealudos 
del su1 de Blasll, Palaguay y Bollvla como funda- 
mentalmente pala los pueltos de las provmclas de 
S,mta Fc, Bueno I hes, Entre Ríos, Chaco, Folmo,sa, 
Colllentes y Mlslones el pleno fullc:onamlento de la 
hldlovía Palaguay-Paraná 

Además debemos consldelal que pal la balaate 
del lío Paianá que no registra antecedentes ell lo: 
últimos vemtlocho (25) aííos el costo de traslado 
por balcaza se dlflculta y se encarece debido al 
valado de los convoyes que genelaimente agrupan 
grupos de veinte a v<;mtlcmco mil (20 a 25 000) 
toneladas teniendo como componente a unldadcs 
que oscilan entre mil (1.000) y mrl quinientas 
(1.500) toneladas, lo cual obliga al almado y de- 
sarmado de convoyes que ewdentemente encalecen 
los costos de flete 

Queda en clalo entonces que la conclecLón, dc 
este empì endmîlento, no sólo tIene importancia por 
la magnitud de la obla smo tambkn pol el alto 
glado de mteglación del kola1 algeatino y de una 
pal le impon tdn!e dc 1 Mclwsui 

Hector J Cavallero. 
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ANTECEDENTE 

Proyecto de lesolución 

IA Cdn~uru de Diputados de ir, Nución 

RElSUELVE 

Duignse al Poder EJecutlvo para que a través 
del Mmlstello de Infraestluchua y Vivienda de la 
Nación y su ongamsmo competente convoque al 
Comité Federal de la Hhdrovía Palaguay-Paraná 
pala tlatal la continuidad del programa de esta 
cbra vital pala el desarrollo e mtegraclón del li- 
tola1 argentino v una parte lmpcntante del Mer- 
cosur, que cuenta con el flnanclamlento pievisto en 
la Ley de Piesupuesto 25 237 

Héctor J. Cavallero. 


